

Martes 19 de noviembre 2013

El Financiero Deuda de estados y municipios, al alza Tlaloc Puga El saldo total de las obligaciones financieras de entidades federativas y municipios del país se ubicó en 452 mil 51 millones de pesos al cierre del tercer trimestre, reportando un incremento de 11.1 por ciento o 45 mil 286 millones respecto al mismo lapso de 2012, revelaron cifras divulgadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Con ello, la deuda pública de entidades federativas y municipios continuó situándose en máximos históricos, aunque como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) se mantuvo estable. Como porcentaje del PIB los pasivos se ubicaron en 2.8 por ciento al cierre de julio-septiembre, en una proporción similar a la observada durante igual lapso de 2012 y ligeramente inferior al 2.9 por ciento con que concluyeron el año pasado. De las 32 entidades federativas del país, 20 reportaron aumentos en su endeudamiento en comparación al mismo trimestre de 2012. P.C. SHCP, entidades federativas, deuda pública La nueva ley laboral no ha dado resultados: Coparmex Isabel Becerril A once días de que la nueva Ley Federal del Trabajo (LFT) cumpla un año de haber entrado en vigor, los resultados son preocupantes, "porque en 2013 con todo y nueva ley laboral se crearán menos de 300 mil empleos formales", alertó Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Además, aseveró, los patrones y sindicatos se encuentran en revisión de los contratos colectivos, que en muchos casos tendrán que ser modificados para "hacer frente a los cambios fiscales de 2014". Explicó que en casi el año de existencia de la nueva LFT, no se ha podido aplicar la figura del outsourcing porque todavía no está bien reglamentada o no "está de acuerdo a las condiciones de mercado" y agregó que un empresario no puede ser corresponsable de una empresa que presta un servicio a otra. P.C. reforma laboral, Ley Federal del Trabajo México se beneficiará del TLC de Canadá con la UE: Leitch Ivette Saldaña México se beneficiará del Tratado de Libre Comercio (TLC) que Canadá tendrá con la Unión Europea, al tratarse de dos países que son socios comerciales, aseguró la ministra de Trabajo de dicho país norteamericano, Kellie Leitch. Durante su visita a México manifestó que los gobiernos de México y Canadá mantienen una estrecha relación a fin de permitir un flujo más libre de personas y mercancías. Agregó que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) "es extremadamente valioso para las tres naciones socias -México, Canadá y Estados Unidos- porque fue el primer convenio en el mundo que incorporó estándares elevados que condujeran el comercio". En los primeros meses de 2014 habrá una reunión entre el presidente Enrique Peña Nieto, de México y el primer ministro de Canadá, Stephen Harper y ahí se hablará sobre temas de la relación bilateral, comentó la ministra quien participó en una conferencia organizada por la Cámara de Comercio de Canadá. P.C. TLC, acuerdos comerciales Inevitable ajuste en plantillas laborales por reforma fiscal Zenyazen Flores Será inevitable el reajuste a las plantillas laborales luego de las modificaciones a la deducibilidad en los gastos de previsión social que se aprobaron en la reforma hacendaria, advirtió la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh), que tiene afiliadas a 900 empresas del país. Pedro Borda, director general de la Amedirh, señaló que hay "una preocupación manifiesta de los directores de recursos humanos relativa a la deducibilidad de los gastos de previsión social que seguramente terminará con reajustes a las plantillas laborales". Ante esa situación, Humberto Peña, asesor contable externo de Amedirh, sugiere a los empleados no gastar "de más" en la temporada de fin de año, ya que podrían ser los empleados "sorteados" del 2014, debido a que las empresas tienen como primera opción la reducción de la plantilla laboral. P.C. reforma hacendaria, empleo Industria automotriz en plena marcha, a cinco años del colapso Eleazar Rodríguez Hace cinco años la industria automotriz global se encontraba en la unidad de cuidados intensivos al borde del desahucio, en noviembre de 2008 el gobierno de Estados Unidos enfrentaba el dilema de rescatar o no a las armadoras de ese país, en otras latitudes estaban en el mismo problema. Hoy, el sector automotor registra utilidades históricas, está en plena marcha. De acuerdo con las cifras de la industria al cierre del tercer trimestre del año, las utilidades totales de las grandes armadoras mundiales sumaron 43 mil 844 millones de dólares, con 35.7 millones de automóviles vendidos en ese lapso. En un horizonte de más largo plazo, las utilidades de la industria automotriz se han incrementado 120 por ciento en una década, con todo y la crisis que las llevó al punto de la quiebra total. No obstante, el panorama del sector se recompuso, con la supremacía total de las empresas asiáticas, especialmente de Japón, el avance del sector automotor en Europa y la consolidación de varios grupos en busca de una mayor solidez financiera. P.C. industria automotriz Microempresarios cancelan empleos Marvella Colín En el tercer trimestre se dieron de baja 625 mil; en igual periodo de 2012 se habían generado un millón Conforme avanzó el año las microempresas del país resintieron en mayor medida los efectos de la desaceleración económica propiciando una fuerte reducción de empleos en ese sector empresarial. Después de una pérdida de 206 mil ocupaciones en los micronegocios en el segundo trimestre, en el tercer periodo la cancelación de puestos de trabajo se aceleró al ascender a 625 mil personas, situación contraria al millón de empleos generados en igual trimestre de 2012. Lo anterior se desprende de cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las cuales también permiten calcular que entre enero y septiembre los micronegocios perdieron 921 mil ocupaciones, por lo que este sector empresarial atraviesa una difícil etapa ante un mercado interno deteriorado y con perspectivas endeables de recuperación. P.C. empleo, mipymes Reforma Cuesta clima extremo 200 mmd.- BM Reuters Varsovia, Polonia (18 noviembre 2013).- Las pérdidas económicas causadas a nivel global por episodios extremos vinculados con el clima han aumentado a casi 200 mil millones de dólares por año durante la última década, y al parecer seguirán al alza a medida que el cambio climático empeore, señala un informe del Banco Mundial. Un panel de científicos de Naciones Unidas ha advertido que las inundaciones, sequías y tormentas probablemente se volverán más severas, a medida que las emisiones de gases de efecto invernadero calientan cada vez más el clima del mundo. "Las pérdidas económicas están creciendo (desde 50 mil millones de dólares por año en la década de 1980 a apenas por debajo de 200 mil millones de dólares anuales en la última década) y alrededor de tres cuartos de esas pérdidas son resultado del clima extremo", dijo Rachel Kyte, vicepresidenta para Desarrollo Sostenible del Banco Mundial. P.C. Banco Mundial, cambio climático, medio ambiente Baja OCDE proyección de PIB de México Por

Agencias París Francia (19 noviembre 2013).- En su informe de coyuntura de noviembre del panorama económico mundial, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) estimó un crecimiento del PIB de México de 1.2 por ciento para este año, un retroceso en comparación con el informe de mayo donde proyectaba un 3.4 por ciento. El ritmo económico en la primera parte de este año del País se atribuye a los efectos retrasados sobre el conjunto de la economía, de la baja en la demanda de sus exportaciones. La organización estima que México llegará a 3.8 por ciento en 2014 y a 4.2 por ciento en 2015. La OCDE reportó que el crecimiento mundial se verá afectado por la desaceleración en varios países emergentes. Según el informe anual de la OCDE, el Producto Interno Bruto (PIB) mundial crecerá un 2.7 por ciento este año, un 3.6 por ciento en 2014 y un 3.9 por ciento en 2015. P.C. OCDE, crecimiento económico, economía mundial Cae 5.7% la inversión en construcción Verónica Gascón Cd. de México, México (19 noviembre 2013).- La inversión en el sector de la construcción tuvo una caída de 5.7 por ciento en agosto pasado y en comparación al mismo mes del 2012, lo cual es reflejo de menor edificación, obras como carreteras y puentes, además de vivienda, según el Inegi. En este periodo de análisis, la construcción residencial cedió 4.2 por ciento, mientras que la no residencial cayó 6.8 por ciento. El Inegi advirtió que en los primeros diez meses del año hubo menos inversión en edificación de inmuebles comerciales y de servicios, obras de urbanización, naves y plantas industriales, obras para el tratamiento, distribución y suministro de agua y drenaje, y de obras de generación y conducción de energía eléctrica, básicamente, y de la residencial. P.C. industria de la construcción, inversión Buscan mejora al extraer Por Alejandra López Cd. de México México (19 noviembre 2013).- La investigación del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) para descubrir los campos más prometedores de gas y petróleo shale y explotarlos con la mayor eficiencia ya arrancó. En otros países, como Estados Unidos, los pozos de este tipo recuperan entre 50 y 70 por ciento de la inversión, y es un porcentaje que debe mejorarse, dijo Vinicio Suro, director general del organismo. El objetivo es perforar menos pozos y sacar más petróleo y gas natural, lo cual también minimizará la huella de carbono que deja la industria en el ambiente, añadió el experto. Con los 244 millones de dólares que se le asignaron en 2013 para realizar este proyecto, el IMP ya arrancó la adquisición de sísmica en Limonaria, un campo ubicado al norte de Veracruz. Con este estudio del subsuelo, similar a un ultrasonido, los investigadores pueden saber dónde se encuentran los yacimientos más prometedores. P.C. PEMEX, petróleo, inversión Desperdician espacio los cafetaleros Por Monserrat Bosque Cd. de México México (19 noviembre 2013).- Los cafetales en México están despoblados... ¡de plantas! Ya sea por tradición o falta de adaptación a las nuevas técnicas, en el País se siembran en promedio mil cafetos por hectárea. En contraste, se siembran mil 800 plantas en Costa Rica o hasta 2 mil 300, en Colombia, según datos de Amecafé. "Tenemos cafetales que no sólo son muy viejos, sino que además tienen una densidad de plantas muy baja, lo cual es espacio cultivable desperdiciado y también esto influye en la productividad de las plantas", explicó Eleazar Luna López. El subdirector regional de Promoción en el Sureste en el FIRA, dijo que esperan subir la densidad a mil 500 plantas productivas por hectárea en un período de cinco años. P.C. café El Universal PYME, ¿lista para renovarte? Elsa Ivonne Vargas Hernández| El Universal Antes de pensar en elevados desembolsos para crear un área de Innovación y Desarrollo (I+D) hay que tener a la vista este dato: 71% de las ideas que representan mayor valor agregado para la compañía provienen de los trabajadores, sólo 8% son producto de I+D, explica una investigación de la Universidad de Columbia. En lo que concierne a innovar, en México esta actividad se aplica generalmente a tecnología y al desarrollo de nuevos productos. Sin embargo, este concepto puede traducirse en cambios en el modelo de negocios, diseño, creando marcas, en cultura organizacional y en procesos. Este tipo de innovación es más competitiva que la tecnológica, en términos de tiempo, inversión y riesgo para las pequeñas empresas, afirma el gerente de proyectos en Fundación ProEmpleo, Alfredo Maldonado Sansores. Esto va de la mano con que la innovación tiene tintes: puede ir desde ideas revolucionarias (radical) hasta pequeñas y continuas mejoras (incremental) en las organizaciones, agrega el también asesor de negocios. P.C. sector empresarial, pymes, innovación Cumplen en ZE con inflación Redacción| El Universal No hay necesidad de que el Banco Central Europeo presente una reacción política inmediata si la inflación resulta más baja que el objetivo, dijo Ewald Nowotny, miembro del Consejo de Gobierno de esta institución financiera. Otro miembro del BCE dijo que lo peor de los problemas económicos de la Zona Euro (ZE) quedaron atrás. El BCE redujo este mes su principal tasa de interés a un nuevo mínimo histórico y dijo que podría aplicar un nuevo recorte para evitar que se estanque la recuperación de la ZE. En octubre, la inflación marcó 0.07%, por debajo de la meta de poco menos de 2%. Nowotny indicó que la percepción respecto a que la inflación podría desviarse sostenidamente del objetivo. P.C. Banco Central Europeo, zona euro, inflación, economía mundial La responsabilidad del Presupuesto José Luis de la Cruz Gallegos| El Universal El Presupuesto de Egresos aprobado para 2014, "el más grande de la historia", implica un compromiso con al menos la misma trascendencia en los resultados que pretende alcanzar. Los Criterios Generales de Política Económica 2014 muestran la aprobación de un Presupuesto histórico: 4.45 billones de pesos, éste tiene como componentes un incremento de cerca del 10% en gasto corriente: 2 billones 679,473.8 millones de pesos comparado con los 807,410.9 millones de pesos destinados al gasto de inversión, es decir un crecimiento de solo el 7.6% para inversión física y de capital P.C. presupuesto de egresos 2014 El Economista Política monetaria de EU seguirá muy laxa Reuters Washington.- La política monetaria de Estados Unidos se mantendría muy laxa por un largo tiempo, incluso después de que se alcancen umbrales de desempleo o inflación para subir las tasas de interés, dijo en una carta a una legisladora la vicepresidenta de la Reserva Federal (FED por su sigla en inglés), Janet Yellen. En respuesta a una pregunta escrita de la senadora por Massachusetts Elizabeth Warren tras la audiencia de la semana pasada ante la Comisión de Bancos del Senado, Yellen también aseguró que la meta sobre el desempleo no era un desencadenante. P.C. Estados Unidos, política monetaria Deuda estatal se incrementó 11% Erick Ramírez / El Economista En el último año, contabilizando de septiembre a septiembre, la deuda contraída por las entidades federativas avanzó 11 por ciento. Fueron 20 los estados cuyos compromisos financieros registraron avances y 12 los que los redujeron, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. entidades federativas, deuda, finanzas públicas Hacienda confía en aprobación de reforma financiera Notimex El subsecretario de Hacienda y Crédito Público,

Fernando Aportela Rodríguez, confió en que la reforma financiera sea aprobada por el Senado de República en este periodo de sesiones. El funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) expuso que la iniciativa, aprobada por Cámara de Diputados y ahora en proceso de discusión en el Senado, la cual modifica 34 lineamientos tiene "una buena probabilidad de que se apruebe". P.C. SHCP, reforma hacendaria El envío de remesas para México aún no se recupera Redacción y Notimex El envío de remesas a los países hispanoparlantes de América Latina se recuperó desde la recesión en Estados Unidos, que habría iniciado en el último trimestre del 2007, con la excepción de países como Argentina, Colombia y México, reveló un análisis del Centro Pew. Éste hizo notar que el descenso de las remesas fue impulsado, en parte por la caída de los envíos a México, que concentra más de 40% de todas las transferencias hacia la región. P.C. Banco de México, remesas China crecerá a 8.2% para el 2014: OCDE Reuters Pekín.- El crecimiento económico anual de China se aceleraría a 8.2% en 2014 desde 7.7% esperado para este año, impulsado por una demanda doméstica más fuerte, dijo el martes la OCDE. "El crecimiento está repuntando y la inflación permanece baja, la demanda doméstica ha liderado la recuperación", dijo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico en su último informe sobre el panorama global. P.C. OCDE, China, crecimiento económico, economía mundial Brent cae previo a negociaciones nucleares con Irán Reuters El crudo Brent caía el martes por debajo de los 108 dólares el barril, en momentos en que los inversores estaban a la espera de una nueva ronda de conversaciones programada para esta semana entre algunas potencias mundiales e Irán, la cual podría aliviar las sanciones impuestas a Teherán. La reanudación de la producción desde Libia aliviaba aún más las perspectivas de suministro. El crudo Brent para entrega en enero perdía 0.50 dólares, a 107.97 dólares por barril, en su tercera sesión consecutiva de baja. P.C. crudo Brent, precios Peso gana terreno mientras espera discurso de Bernanke Notimex Al inicio de las operaciones bancarias de este martes, el dólar libre pierde cinco centavos frente al peso respecto al cierre del viernes pasado, al venderse en un precio máximo de 13.15 pesos y comprarse en un mínimo de 12.36 pesos, en bancos del Distrito Federal. En ese sentido, Banco Base explica que el peso inicia el día con una ligera apreciación de 0.07% al cotizar alrededor de 12.87 pesos por dólar, siendo este su mejor nivel en poco más de dos semanas. Agrega que por el momento los inversionistas continúan optimistas por la expectativa de que la Reserva Federal (FED) seguirá apoyando la recuperación económica de Estados Unidos con su programa de compra de bonos, lo cual se especula que será reiterado por Ben Bernanke hoy al cierre de los mercados. P.C. tipo de cambio, peso TLC con panamá facilitará integración con Centroamérica Roberto Morales / El Economista La Secretaría de Economía destacó que un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Panamá impulsaría una mayor integración de la economía mexicana con Centroamérica, el Caribe, la región andina y Estados Unidos. “(Habría) una mayor integración de productos mexicanos a las exportaciones de Panamá hacia los Estados Unidos, Venezuela y Colombia, pues estos tres países concentran aproximadamente 57% de las exportaciones panameñas”, dijo Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior. P.C. TLC, acuerdos comerciales, Panamá México, país invitado a feria de turismo en Berlín Notimex La Secretaría de Turismo (Sectur) celebró que México sea el país invitado a la Internationale Tourismus-Börse Berlín (ITB Berlín) el próximo año, pues se trata de la feria más importante de esta industria a nivel mundial. La dependencia dio a conocer que ese magno evento se celebrará del 5 al 8 de marzo, con la asistencia de más de 170,000 visitantes y la participación de aproximadamente 11,000 empresas de 180 países del mundo. P.C. turismo El País España es el tercer país europeo con más carga fiscal para las empresas J. S. GONZÁLEZ Madrid 19 NOV 2013 - 19:26 CET España es el tercer país de Europa con más carga fiscal para las empresas si se incluyen las cantidades que las compañías pagan por las cotizaciones sociales, según el informe Paying Taxes 2014, elaborado por PwC y el Banco Mundial. La carga tributaria que soportan las empresas españolas asciende al 58,6%, solo por detrás de Italia (65.8%) y Francia (64.7%). De este porcentaje, 21,2 puntos corresponden al impuesto sobre sociedades y el resto, 36,8 puntos, a las cotizaciones sociales para pagar las pensiones P.C. España, sector empresarial, política fiscal El bitcoin se acerca a los 1.000 dólares y luego cae a los 500 El País Madrid 19 NOV 2013 - 08:44 CET14 Mientras un Comité del Senado de Estados Unidos escuchaba a expertos financieros hablar y responder a preguntas sobre una moneda virtual llamada bitcoin, su valor subía y subía y subía. A medianoche sobrepasaba los 900 dólares en Mt Gox, cuando el mes pasado cotizaba a 200 y, en enero, a menos de 20 dólares. Doce horas después, caía a los 500 dólares. La moneda virtual, sin amos, bancos centrales o gobiernos detrás para devaluar o especular con la moneda, sube su valor pese a escándalos que le rodean o el desprecio de los analistas financieros más tradicionales. Cada día, el bitcoin es asumido por más gente y por más empresas que lo ven como su moneda transaccional en el comercio electrónico, pero también en el físico, como recientemente ha demostrado un café canadiense con la instalación del primer cajero de bitcoins. P.C. sistema financiero, bitcoins, moneda electrónica El Gobierno estudia fomentar los planes de pensiones mejorando su fiscalidad EP Madrid 18 NOV 2013 - 15:48 CET La directora general de Seguros y Fondos de Pensiones, Flavia Rodríguez de Ponga, ha afirmado este lunes que el Gobierno estudia fomentar el uso de planes de pensiones reduciendo comisiones o flexibilizando el rescate. El Ejecutivo podría incluir estas modificaciones aprovechando la reforma fiscal prevista para 2014 o, de forma más inmediata, en la reforma de la ley financiera antes de fin de año. Durante la clausura del XX Encuentro del sector asegurador, organizado por Deloitte, ABC y Mapfre, Rodríguez de Ponga ha sido preguntada por en qué medida se puede incentivar el uso de planes de pensiones, a lo que ha respondido que el Ejecutivo está trabajando en ciertas medidas, entre las que se podrían encontrar la reducción de las comisiones o permitir el rescate más allá de los casos que ahora están estipulados. P.C. pensiones, seguridad social España puede cerrar 2013 como tercer país receptor de turistas extranjeros EFE Economía Madrid 19 NOV 2013 - 19:18 CET El ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, ha asegurado hoy que España puede cerrar el año, probablemente, con la subida de un escalón y convertirse en el tercer país por recepción de turistas internacionales, puesto que arrebataría a China. En el pleno del Senado, Soria ha subrayado el trabajo conjunto con las comunidades autónomas y el sector el empresarial, así como el incremento de las corrientes turísticas en determinadas épocas del año y en zonas de sol y playa, en las que están teniendo una repercusión positiva y favorable los

acontecimientos y la crisis que se viven algunos países mediterráneos. P.C. turismo